

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7 pta.—La subscripción se contará desde 1.º y 18 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción, Isaac Peral 24.—Administración: General Anar, pta. 9

El peso del pan

El gobernador civil de Madrid en vista de las incesantes quejas y denuncias que diariamente viene recibiendo de los vecinos, acerca de la falta de peso en el pan, se ha puesto de acuerdo con el Alcalde para poner eoto á los abusos que vienen cometiendo en la Villa del oso y del madroño los detentadores del alimento de los pobres.

En lo sucesivo se ejercerá una constante vigilancia en los establecimientos donde se expende este artículo de primera necesidad, encargándose los tenientes de Alcalde de efectuar diariamente operaciones de repeso.

Se publicará por la Alcaldía un bando poniendo en conocimiento del público el derecho que tiene á exigir en los despacho de pan, cuando este les sea servido con falta de peso y de avisar á la autoridad para que imponga el debido correctivo á los que expenden dicho alimento con falta de peso.

Una cosa parecida hace falta en Cartagena y bueno sería que en vista de lo descuidado que tienen este asunto, como otros machos de interés público, nuestros representantes en el municipio el señor gobernador civil de la provincia tomase cartas en el asunto y ya vería cuantos comerciantes de esta clase están abusando del público, expendiendo el pan no solamente faltito de peso sino en malísimas condiciones.

Vamos que no se puede vivir.

PRORROGA

Madrid 29 9 m.

En la reunión celebrada por la Junta de Protección á las industrias nacionales, se ha acordado prorrogar hasta el 10 de Agosto el plazo para que puedan presentar instancias al director de Aduanas, los industriales, solicitando el auxilio á que se consideran con derecho.

NECROLOGIA

La traidora enfermedad que venía minando la existencia de la bella joven Antonia Gutierrez Martinez, hija de nuestro entornable amigo el notario de esta ciudad don Antonio, tuvo ayer tarde el fatal desenlace que se esperaba.

La desgraciada joven después de confortada con los auxilios espirituales, dejó de existir rodeada de sus padres y demás familia.

La noticia del fallecimiento de tan virtuosa señorita causó inmenso duelo, pues la finada que era modelo de cariñosa hija, gozaba de grandes simpatías en Cartagena.

Esta mañana se ha verificado el traslado del cadáver, desde el barrio de Los Dolores donde actualmente residía la finada, al cementerio de Nuestra Señora de Los Remedios, asistiendo al fúnebre acto una distinguida concurrencia.

Presidiendo el duelo vimos entre otros á don Angel Moreno, don Juan Sanchez Domenech, don Juan Gironés, don José Arroyo, don José Escamez, don Francisco Matz, y el señor Perez Ojeda.

A la afligida familia de la finada enviamos nuestro más sentido pésame.

La guitarra andaluza

I

De tu corazón, serana, no me importa la dureza, ¡el brillante es dura roca y el hombre lo pulimental!

II

En este juego de amores me ha vencido tu desdén, ¡si ahora pierdo la partida, otra vez la ganaré!

III

Eres como ladrón viejo que sobre seguro roba, ¡tú robas los corazones después que los aprisionas!

IV

Para olvidar lo imposible del querer que puse en tí, en mi torre de ilusiones me refugio y soy feliz.

V

No mido noches ni días, cuando el sol sale, ó se pone, ¡cuando estás cerca es mi día ¡cuando estás lejos, mi noche!

VI

Si es que no puedes querarme, habla claro, por favor, que hacer daño por hacerlo es tener mal corazón.

VII

Unir la primavera con el invierno, es igual que á la nieve ¡juntar el fuego, mas si se acerean, la nieve se derrite y el fuego queda.

Narciso Dias de Essovar.

Cumplimentando á Jordana

Madrid 29 9 m.

Comunican de Tetuán que el bajá de la ciudad acompañado de los Chorfas y el decano de los moros tetuanies visitó al general Jordana.

Este les dijo que esperaba le ayudarán en la labor que se proponia realizar.

También cumplimentó á Jordana la Junta de servicios municipales presidida por el cónsul de España.

Notas Municipales

Asuntos á tratar

Para la sesión que mañana á las once ha de celebrar nuestra corporación municipal, han sido señalados para su despacho los siguientes asuntos.

Expediente general sobre recuento de ganaderías para el año próximo.

Instancias de los practicantes municipales don Pedro Berruezo y don Joaquín Calderón, solicitando permuta en los distritos que desempeñan.

Informes de la Comisión de Policía, proponiendo se autorice á la Sociedad «Popular Eléctrica», para colgar veinte postes en la calle Real, á don Miguel Sánchez para construir un almacén en terrenos de su propiedad en Miranda, y acompañando presupuesto del importe de la reparación de dos metros de adoquinado en la calle de Santa Florentina.

Informes del señor Arquitecto municipal, sobre el expediente de alineación de la calle de Carnicerías.

Informes de los señores Leñados don Antonio Onofre Alcocer y don

José García Vaso, opinando que el Ayuntamiento puede interponer el recurso contencioso administrativo contra la resolución del señor Gobernador sobre el nombramiento de empleados.

Informes del señor Letrado Consistorial, expresando que don Rodolfo Rosique, por los servicios prestados en la Secretaría de este Ayuntamiento, tiene derecho á jubilación.

Instancia de don Esteban Esparza solicitando se apruebe y reconozca por este Ayuntamiento la venta ó cesión hecha á su favor de tres cuartas partes del Teatro Circo.

Instancias de don Pablo Sanz, participando la creación de una Biblioteca pública y solicitando autorización para llevar á efecto la Juventud Conservadora, el acuerdo de este Ayuntamiento de 17 de Abril de 1907, destinando algunos salones del Palacio municipal para ello.

Disposiciones referentes á la creación de nuevas Juntas pericíticas que han de entender en la formación de los repartos de contribuciones urbana y rústica.

De Sociedad

Nuestro querido amigo y paisano el ilustrado oficial de ingenieros militares don Antonio Pozuelos, ha resultado herido en los trabajos de extinción de un incendio que se declaró en Tetuán.

Deploramos el suceso, deseándole que en breve esté curado de las heridas.

—Esta tarde ha marchado á Murcia el diputado á Cortes por esta circunscripción, don Joaquín Payá.

—Nuestro respetable amigo el digno Juez de Instrucción de este partido, don Daniel Chulvi, ha sido nombrado Magistrado de la Audiencia de Salamanca.

Enviamos al señor Chulvi nuestra enhorabuena.

Cuerpo de abogados del Estado

Ha publicado la «Gaceta» una Real Orden convocando á oposiciones de ingreso al Cuerpo de abogados del Estado, para cubrir tantas

vacantes cuantas hubiere al terminar los ejercicios, y quince plazas más de aspirantes.

Se dará comienzo á los ejercicios el día 15 de Enero de 1916, admitiéndose las solicitudes de los que pretendan tomar parte en las oposiciones hasta el día 30 de Noviembre próximo.

El Tribunal lo formarán don Federico Marín y López, don Federico López González, don Juan Diaz de la Sa y don Gregorio Fraile y Fernández.

De la vida

Sentados en un banco del Retiro en un hermoso atardecer de Mayo, Enrique me contó sus penas.

—Allí en nuestro pueblo natal, he recibido muchos y dolorosos desencantos, tú sabías aquella novia que tenía y á quien quería con toda mi alma, ella fué mi primera ilusión y primer desencanto. Mi vida, un tanto disipada y loca, tuvo su fin cuando los primeros albos de aquel amor llenaron mi corazón ennobeciéndolo, desde el día que tuve la seguridad de su cariño, pensé que algún objeto más alto y elevado tenía mi vida, y es que tenía un ideal y mi ideal era ella.

Le dediqué toda mi vida, porque la consideraba tan sumamente buena y santa, que ante ella me sentía empequeñecido. Y tuve deseos de ser algo, de crearme con mis propias fuerzas un brillante porvenir, para ofrecerlo después á ella únicamente deberia cuanto fuese. Pero todos aquellos castillos de ilusiones que había forjado, cayeron al más leve soplo de la triste realidad, ella no me quería ó se había cansado de quererme y me dejó.

No quiero referirte las amarguras y tristezas que aquel desencanto me ocasionó, únicamente haré consuelo y lenitivo á mi dolor, en los brazos de mi madre y comprendi por ellos que mi vida no estaba rota, todavía me quedaba algo y muy grande y verdadero, el cariño de mi madre.

Con nuevos bríos me lancé á la lucha, y busqué en la literatura un pedazo de pan para mi madre y

enseñanzas para la humanidad. Di á la publicidad varios de mis trabajos, y un nuevo desencanto coronó mis esfuerzos, porque aquellos que delante de mí juzgaron mi obra considerándola buena, á mi espalda la escarmentaban tirándola por los suelos.

Por segunda vez se desvanecían mis ilusiones, y de nuevo acudí en mi dolor al cariño de mi madre, pero al poco tiempo murió entre mis brazos; la muerte completó la obra de la humanidad, adandoné aquella tierra que únicamente guardada para mí tristes y dolorosos recuerdos, y aquí estoy, completamente solo en el mundo.

Y aquí terminó Enrique; levantóse para marcharse, y cuando se despedía de mí le pregunté:

—¿Y ya no luchas? ¿Todas tus ilusiones se acabaron?

—Para qué luchar—me contestó—mejor será no buscar todos los desencantos que la vida nos reserva.

Diciendo esto se despidió de mí, marchándose. Le veía alejarse y todavía sonaban en mis oídos sus últimas palabras... que la vida nos reserva: «Pero ¿qué? ¿Es esta vida por ventura lo único del hombre? ¿No hay más allá? Y al contemplar la derrota de mi pobre amigo, sentí ganas de luchar, de vivir, á mi vida no le faltaría ideal, pues cuando no le hallara en este mundo, lo buscaría más allá de los hombres y de las cosas, lucharía, y si perecía en la lucha, moriría como los valientes, como los héroes, peleando.

La tarde tocaba á su fin, las campanas de la ciudad llamaban á oración á los fieles, me descubí y oré, y después de aquella oración sentí algo tan grande y hermoso dentro de mí, que yo mismo no pude explicármelo.

Carlos Lansarote.
Cartagena 29 7-1918.

Europa en guerra

Va á cumplirse el primer año de guerra—ya hemos entrado en el duodécimo mes,—y como la situación militar de los beligerantes no

establece probabilidades de paz, la actitud de los neutrales da el tema para discutir sobre nuevas complicaciones.

Desde que se produjo el conflicto, solo Italia cambió por la beligerancia la neutralidad.

Rumania, Bulgaria, Grecia, Suecia y América del Norte son las naciones que negocian en los actuales momentos para definir su posición ante la guerra.

Rumania pide la Bukovina, la Transilvania y el Veneto.

Bulgaria, la Silistria, casi toda la Macedonia y la Tracia, hasta Tchaltaldia.

Grecia, en las últimas elecciones, se ha decidido por el intervencionismo de Venizelos; pero continúa en el Poder Gounaris, porque el estado de salud del rey Constantino no permite ahora un cambio de situación para ir á la guerra.

Estados Unidos quieren que acabe la guerra de submarinos; pero Alemania se limita á pagar las cuantías que le presentan por vidas y haciendas, y á esto queda reducido todo. Los submarinos continúan echando á pique todo lo que encuentran en la superficie del mar; el Gobierno de Berlín manda á los perjudicados el pésame, unos cuantos miles de marcos y en paz.

Rusia, Inglaterra y Francia, se preocupan de la actitud de Suecia. Los suecos son enemigos históricos de los rusos y tienen la vista puesta en Finlandia. No atacaron ya para reconquistarla, porque hasta ahora tienen éxito las gestiones de la diplomacia.

En los países esandinavos se celebran conferencias. Ho'anda hace aprestos militares.

Para las damas

El paño de seda es invención reciente; es tela costosa, de pura seda, brillante, suave y con la consistencia del paño. Se hacen de este tejido muy bonitos trajes de ceremonia ó de teatro; avavies formando bonitos pliegues y que apenas llevan adornos.

La «muselina de seda», que antes solo se empleaba como guardación, sirve ahora para los más bonitos

Por mi patria

Se alzó una vez el genio prepotente y á su vista, aterradas las naciones, humildes se rindieron sus pendones de Norte á Sur, y desde Ocaso á Oriente.

No le la España y descuidada siente la aterradora voz de sus cañones, despierta á tiva, rujen sus leones, y el águila en Bailén dobla el frente.

Si otro genio con pérfidos amaños hoy te ultrajase en su impotente saña, la lección olvidando de otros años,

á renovar tan memorable hazaña se alzarán en España mil Castaños y hubiera mil Bailenes en España.

Luis Vallejo del Campo



Página literaria

Revista bimensual literaria de "El Eco de Cartagena"

Mujeres españolas

Carmen

Hermosa cigarrera sevillana, de ojos de fuego y corazón de hiena; maldigo tu hermosura nazarena por ser de volteretas soberana.

Versátil, orgullosa y c squivana, loca pasión en tí se desenfrena, y es abonas á diario tu cadena con su amor ayer, y otro mañana.

¡Encantadora miel de las mieles, tú has sembrado Sevilla de rivales, y ellos se vengán de tus labios crueles, orlando tu mostaja de puñales, el rodar por el suelo tus clavetes y sonar en la plaza los timbales!

Adelardo Curros Vázquez.